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高铁来了，游客脚步能否不匆匆
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辞旧迎新，欢庆过节

嬉笑怒骂

我有话说名嘴说事

“官员隐私”，不仅仅是个
人隐私，其中一部分是涉及腐
败的“隐私”问题。对此更应该
在适当范围内及时予以公开，
接受有关机关与社会的监督。
官员的腐败问题就比较容易
发现，同时对欲腐败的官员也
会有一种威慑作用，使之不敢
任意腐败。

——— 姬鹏(专栏作者)

2014年我因为少花时间
在社交媒体上，多了时间看
书，也多了时间运动，身心受
益。我觉得新年只是数字的改
变，只是一种心理暗示导致的
印象。该做的事，该面对的问
题，该过的日子，不会因为年
度的跨越而有改变。

——— 闾丘露薇(媒体人)

赵传勇(福山区)

最近公司办公室里的旧
挂历旁又摆了一台新挂历，

“2015”四个数字显得特别醒
目，预示着2014即将成为历
史，崭新的2015正向我们走
来。

伴随着2015的即将来临，
2015年的第一个节日：元旦，
也在向人们招手。元旦，也就
是俗称的阳历年，是我国的传
统节日，虽比不上春节隆重，
但亲戚间的走动少不了，当天
家家户户摆上一桌也免不了，
朋友间推杯换盏也是形式之
一，孩子们当天可以无忧无虑

地尽情玩耍。
到处都是喜庆的节日

氛围，超市里张灯结彩更是
提前把喜庆推向了高潮，忙
碌的顾客都在精心挑选着
节日用品。不少勤劳的家庭
主妇都在进行着彻底大扫
除，岁末了，干净整洁是最
好的旧貌换新颜。理发的人
比平时多了不少，因为很多
人抱着新年新起点从头开
始的打算。

忙碌了一年，匆忙的脚步
也该缓缓了，紧张的工作节奏
也该放放了，给身心放个假，
给自己过个节，陪陪家人，或
者出去走走，都是不错的选

择。尤其现在，今非昔比，港城
的城铁时代已经在人们的欢
呼声中来临，为烟台市民能更
好地走出去助力不少，更带动
了烟台的旅游业。

过去的一年，有收获，有
失落，有喜也有忧，留恋也罢，
遗憾也好，终究已经过去了，
历史的车轮只会一路向前，时
光的脚步不会倒退，让一切的
不愉快都变成过去式，笑对过
去，把握现在，为自己赢得一
个美好的未来。

元旦来了，春节还会远
吗？旧的一年已经过去，新的
一年即将来临，但如何面对，
你做好准备了吗？

少些“如雷贯耳”声
高德成(芝罘区)

新年来临，又到抓好烟花爆竹安全
管理的关键期。我想，这是全市广大市民
的热切希望、要求和心愿。人们都期望不
闻鞭炮声，不扰邻里安静。

近些年来，烟台燃放烟花爆竹，愈来
愈烈，红白喜事放鞭炮，结婚放鞭炮，商
店开业放鞭炮，乔迁之喜放鞭炮……鞭
炮声不绝于耳。

燃放烟花爆竹合民俗，但不合民愿。
现在汽车改装、配置机件后，基本根除

“墨斗鱼”，行车限号也是为了减少尾气
的排放。然而，燃放烟花爆竹浓烟滚滚、

噪音震耳、烟尘呛人，不知烈于汽车多少
倍；再是放鞭炮产生的噪音，高达110分
贝，简直让人难以承受！

谁家都会有这事那事，也都有老
老少少。老年人患心脏病、高血压较
多，最怕鞭炮声震耳和空气污染；小孩
子熟睡最怕巨响惊动。没有“如雷贯
耳”声和空气污染，老老少少肯定都会
心静神宁的。

少放、不放烟花爆竹，是大势所趋，
民心所向。但愿烟台有关部门，能更好地
加强烟花爆竹的安全管理。没有“如雷贯
耳”声，没有烟尘污染环境，大家称道乐
融融。

人参——— 心脑血管疾病的首选佳品

寒冷的冬季，是心脏病的高发期。尤
其是中老年人，由于气温的突然变冷而
出现意想不到的发病，甚至突然离去。寒
冷、感冒和疲劳，是冬季威胁心脏健康的
三大主要杀手。

突发心脏病的症状

据专家介绍，一般来说突发心脏病
时患者会瞬间感到心脏难受、脸色苍白、
满脸虚汗等症。像常见的心机缺血、冠心
病、心动过速、心功能不全、心力衰竭等
都会出现这些症状。

如何预防？

专家称，突发心脏病的患者可以
分为两类人，一类是年龄大的人，属于
高发人群。“另一类是有些人一辈子没
病，突然发病，但人老了身体抵抗力差
这是事实，所以要注意保健。”建议这
类人群，生活中要加强体检，做到早预
防，早治疗。

人参具有大补元气、安神益智等
作用，能增强免疫力及抗疲劳能力，有
强心及促进造血机能作用。常用于虚
脱、心衰、气短、自汗肢冷，久病体虚、
神经衰弱等症，自古以来被誉为进补
佳品，同时也是治疗心脏类疾病的首
选。现代医学研究证实：人参含有含人
参皂甙RG2是人参“起死回生”功能的
根源。

人参如何服用最有效？

同余堂人参馆是专业的人参公司国
内独家引进韩国三次元红参湿式制造技
术，该技术获得世界38个国家技术发明
专利认证。根据每个人的健康状况不同，
同余堂人参原液全部为私人定制产品，
根据个体的差异定制人参原液，定量包
装 ,科学指导服用量 ,一般人7-15天就能
产生神奇的效果。

最新的健康理念，最贴心最专业的
健康服务，送给最亲的您。

健康热线：6647655

新闻：油价十一连跌后，国内
汽柴油零售价格已回落至“6元时
代”。发改委专家称，国内油价没紧
跟国际油价下跌，主要从能源结构
调整角度考虑，“能源价格过于便
宜，大家用的时候无所顾忌，这样
对环境的损害难以估量。”(每日经
济新闻)

点评：饭菜味道过于好吃，大
家吃的时候无所顾忌，这样对身体
的损害难以估量。

新闻：河南省委巡视组近日向
郑州、信阳、周口、洛阳、新乡5个省
辖市反馈巡视情况：有的地方存在
城区公安干警队伍中腐败多发，城
中村(社区)干部贪腐现象普遍问
题。其中新乡领导干部违纪违法问
题严重，市公安系统出现“塌方式”
腐败。(大河报)

点评：塌方式腐败，又一新词。

新闻：给孩子穿带补丁的裤子
到学校，竟然被老师责令“整改”，
言之“丢了学校和班级脸面”。近
日，江苏常州某论坛里的一则网帖
让围观的网友震惊，争议之声四
起，被视作俭朴象征的“补丁”，如
今竟然和“脸面”挂上了钩。(扬子
晚报)

点评：节俭是美德，什么时代
也不过时。

新闻：30日，深圳限牌措施正
式发布之前近一个小时，4s店迎来
抢购热潮。在这一个小时里，车商
取消优惠，坐地加价，而消费者也
陷入有车就买的疯狂。一名销售介
绍，具体卖了多少车都统计不过
来：“一个钟能有上百台，一下午卖
出好几百台”。(南方都市报)

点评：也许有一天，出门走路
也得限行。

秦雪丽

12月28日，青荣城际铁路
正式开通运行，对于烟台人来
说，是个值得纪念的日子，对于
烟台旅游行业来说，迎来了一
个机遇与挑战并存的时代。由
烟台市旅游局冠名的高铁旅游
品牌列车，首次沿胶济线直通
烟台。

借助这一契机，12月29日，

烟台市旅游局在烟台南站举办
了一场“仙境烟台”高铁旅游品
牌列车回家欢迎仪式，用烟台
人的好客之情欢迎游客，庆祝
这一时刻。“仙境烟台”冠名高
铁列车，充分体现了当地政府
对旅游业的重视，对高铁拉动
旅游业的肯定。

“想来来不了，想走走不
了”。之前，每到旅游旺季，在烟
台旅游行业就流行着这样一句
有些自嘲又无奈的玩笑话，却
也是烟台旅游业曾经的一个现
状。由于地处交通网络末端，烟
台交通的不便，一直是制约其

发展的一个瓶颈。
城铁开通，可谓给烟台旅

游插上一双翅膀，改变之前的
窘态，烟台旅游业将迎来一个
新时代。交通的便利，时间的
缩短，势必吸引更多的游客前
来，但也将面临更大的挑战。

“如何留住游客是个问题。”
一位业内人士曾感叹，就怕游
客“来去匆匆”，带来的附加
值有限。

交通的便利，在吸引外地
游客前来的同时，也会相应地
流失一些本土客户，比如周边
县市的游客会选择外出旅游，

加剧周边景点的竞争。面对这
一挑战，提升旅游品质显得尤
为重要，尤其是烟台市区游，更
应该结合城铁的开通优化调
整，做出自己的特色和差异化，
使途经城市变为旅游目的地，
否则交通的便利，可能会使游
客的脚步更快更匆匆。

乘“城铁”东风，要实现旅
游业的跨越腾飞，冠名“仙境烟
台”列车还远远不够。除了政府
搭桥，对外宣传推介之外，各大
景点也得根据气候地理资源和
交通优势，优化自身的旅游产
品，抱团发展。
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